

### Bonjour

#### « UN GRAND SOS » À LA SDA

« Il aboie », « il est trop vieux », « je déménage », « je n'en veux plus »... Autant d'« excuses » avancées par des propriétaires de chiens au moment d'abandonner leur compagnon dans un refuge. « Feriez-vous pareil avec vos enfants ? », cingle la Société de défense des animaux (SDA) dans un post publié sur sa page Facebook, jeudi 10 février. Ces « chiens de confinements, des chiens encore considérés comme des objets que l'on largue une fois que

nous n'en voulons plus... » remplissent les box à Estourmel. Aussi, « en ce début février, notre refuge n'a plus un seul box de disponible... du jamais vu pour cette période ! », s'alarme l'association, qui lance « un grand SOS » : « N'achetez pas ! Venez rencontrer tous nos loulous, venez les adopter ! Et si vous ne pouvez pas adopter, vous pouvez toujours partager ce post, qui sait ? Un futur adoptant se cache peut-être dans vos contacts ! » Ou parmi les lecteurs de La Voix du Nord ? **H. H.**

### Météo

Matin -1°C



Après-midi 10°C



### Demain

Matin 7°C



Après-midi 9°C



### ESCAUDŒUVRES

## DES AMOUREUX QUI NE LAISSENT PAS DE BOIS

PAGE 12

### CAUDRY

**Le candidat de l'émission « Top Chef » veut ouvrir un restaurant dans les Hauts-de-France**

PAGE 13

### CAUDRY

**Un bruyant retour des Gilets jaunes au rond-point à l'heure du « convoi de la liberté »**

PAGE 13

### CAMBRAI

**Elle avait attaqué sa colocataire au couteau en se croyant victime d'un mauvais sort**

PAGE 14

**St VALENTIN**  
Lundi 14 Février

**JARDINERIE Arbres et Fleurs**  
www.arbre-et-fleur.fr

- Jardinerie
- Pépinière
- Fleuriste
- Conseils

WAZIERS (Douai)  
VITRY EN ARTOIS

# Chez les Coupez, on prépare la fête des Amoureux en famille

La Saint-Valentin approche et, traditionnellement, Serge et Monique Coupez exposent leurs célèbres couples de Peynet. Cette année, toute la famille s'est investie pour célébrer les Amoureux.



Cette année encore, Monique et Serge Coupez exposent leurs figurines en bois représentant les Amoureux de Peynet. Mais des techniques plus modernes s'y ajoutent. PHOTO ARCHIVES CHRISTOPHE LEFEBVRE ET LA VOIX

PAR DIANE BÉTHUNE  
cambrai@lavoixdunord.fr

**ESCAUDŒUVRES.** Chaque année, les époux Coupez accueillent de nouveaux Amoureux pour la Saint-Valentin ! Passionné de l'illustrateur Peynet, Serge a rassemblé ses figurines en bois du célèbre petit couple, qu'il expose traditionnellement dans son jardin. Il en a confectionné de nouvelles que le public pourra découvrir le 14 février. Serge a eu une autre idée pour cette édition 2022 : « Il m'a de-

mandé de faire une vidéo sur la vie de Raymond Peynet, explique son petit-fils Stanislas. Il y a une interview de mon grand-père, qui explique pourquoi il aime tant cet artiste et comment il réalise ses figurines. »

Stanislas est un jeune garçon passionné d'histoire et de vidéo. Stanislas a créé sa propre chaîne Youtube et son site Internet « L'histoire, tout simplement » et pour la Saint-Valentin, il a filmé son grand-père Serge afin de rendre compte de l'intérêt qu'il porte, depuis toujours, à l'illustrateur français. « Il était très fier de faire cette interview, et moi en-

core plus fier et heureux de pouvoir mettre ainsi à l'honneur ses réalisations et montrer son talent et sa passion. »

“ Les gens qui passent pourront découvrir les figurines (...) et comprendre ce qui motive mon grand-père. ”

Petit-fils et grand-père ont mêlé leurs talents respectifs, et associé des techniques traditionnelle et



contemporaine, pour accompagner les Amoureux exposés. Ils ont fabriqué un panneau qui affiche un QR Code et qui va permettre d'ouvrir la vidéo réalisée par Stanislas, via un smartphone. « Le panneau sera installé devant la maison de mes grands-parents. Ainsi, les gens qui passent pourront découvrir les figurines et l'histoire de Raymond Peynet avec leur smartphone, et comprendre ce qui motive mon grand-père. »

## TROIS GÉNÉRATIONS

Trois générations ont travaillé à ce projet : « Mon grand-père Serge qui est à l'origine de l'idée, qui a

témoigné mais aussi rassemblé documents, textes et images. Mon père Christophe qui a écrit le texte de la vidéo et qui s'est chargé de l'affichage avec le QR code. Et moi, le petit-fils, qui a réalisé l'interview, la vidéo sur la vie de Peynet et le montage vidéo. »

Le 14 février, cet hommage aux amoureux, réalisation familiale et intergénérationnelle, sera présenté rue du Marais. Et en août, en dignes représentants des amoureux, Serge et Monique fêteront leur 60<sup>e</sup> anniversaire de mariage ! ■

Serge et Monique Coupez, 1 bis rue du Marais à Escaudœuvres.

## Stanislas : « J'ai rencontré Stéphane Bern ! »

En octobre dernier, nous avons publié un article sur Stanislas, sa passion pour l'histoire, sa chaîne Youtube, son site Internet et la vidéo qu'il a réalisée sur Cambrai. Le jeune garçon de 12 ans y parlait de son rêve : rencontrer son idole Stéphane Bern. Le papa de Stanislas avait relayé l'article sur les réseaux et Stéphane Bern en a eu connaissance. « Il a alors contacté mon père par message privé pour me dire qu'il serait ravi de me rencontrer »,

explique le jeune garçon. Ainsi, Stanislas a été invité par l'animateur à l'occasion de son spectacle au Chesnay.

### LE CHÂTEAU D'ESNES EN PROJET

« J'ai pu parler avec lui pendant plus de trente minutes avant son entrée en scène. Il a été incroyablement gentil avec moi ; nous avons pu parler comme des amis. J'en suis encore impressionné. » Il en a tiré un article, qu'il a publié sur son site In-

ternet [www.histoiretoutsimplement.fr](http://www.histoiretoutsimplement.fr).

Stanislas a également été remarqué par la télévision locale des Yvelines où il réside. Il a été interviewé dans une émission pour parler de sa passion.

Depuis, il poursuit ses projets. « J'ai en tête de faire des vidéos sur des châteaux familiaux avec des prises de vue par drone, et le château d'Esnes près de Cambrai sera certainement mon premier projet quand les beaux jours reviendront. » ■



Stanislas a rencontré Stéphane Bern dont il est fan.